

Pesar por deceso de Anselmo Sule

SANTIAGO.- Tras una dilatada trayectoria política falleció anoche en la Clínica Alemana el ex senador y hasta ahora presidente del Partido Radical Social Demócrata (PRSD) Anselmo Sule, a los 67 años de edad.

Sule fue internado el domingo 26 de mayo en dicho centro hospitalario, luego que mostrara un debilitamiento y dolor de cabeza. Sin embargo, exámenes posteriores revelaron un hematoma cerebral incurable cuyo origen estaba en un tumor de carácter maligno. Por ello se le practicaron dos intervenciones quirúrgicas de urgencia, salvándose de morir en ambas ocasiones por la actuación del equipo médico que la atendía a cargo del médico y amigo de Sule Rafael Méndez, cayendo luego en un coma profundo que culminó con una "falla multiorgánica que le provocó un paro respiratorio", que finalmente le arrebató la vida.

El Presidente Ricardo Lagos quien se encontraba en el palacio de La Moneda, se enteró de la noticia y partió a la clínica para dar su pésame a la familia. "Estamos muy tristes; hemos venido a dar el pésame a la familia y en especial a Frosia, su mujer, y al mismo tiempo a expresar el dolor que sentimos por la pérdida de un amigo". Lagos recordó que con Sule trabajaron varios años en la universidad. "Anselmo fue tan importante para recuperar la democracia. Anselmo fue tan importante para hacer de este un país más democrático, más justo, más solidario".

Sule, quien ingresó a los 14 años al mundo de la política, sufrió durante las últimas horas un empeoramiento en su estado de salud, por lo cual había sido desconectado del respirador artificial al experimentar una leve mejoría dentro de su estado de gravedad.

TRAYECTORIA

Anselmo Sule nació el 27 de enero de 1934 en Santiago. Hijo de padres croatas, sus estudios primarios y secundarios los hizo en la capital y en Los Andes, ciudad donde se inscribió en los registros del Partido Radical. Se tituló de abogado en la Universidad de Chile a mediados de los años '50. En la década siguiente escaló desde presidente de la juventud a secretario general de los radicales y luego timo-



A la edad de 67 años dejó de existir ayer el destacado político y actual titular del Partido Radical Social Demócrata, Anselmo Sule.

1969 con su elección como senador, el más joven del país con sólo 35 años. El 11 de septiembre de 1973 lo encontró ejerciendo como parlamentario y con su partido

integrando la Unidad Popular que dio respaldo a Salvador Allende. Fue requerido en un bando militar, detenido y enviado en esa calidad a la Isla Dawson. Los cargos fueron

Radicalismo lo llora

ARICA.- Si bien el fallecimiento del ex senador y presidente del PRSD Anselmo Sule era previsible -por el empeoramiento en su estado de salud la mañana de ayer- la consternación y tristeza del radicalismo local no se hizo esperar.

El intendente regional, Patricio Zapata, aseguró que con la muerte de Sule concluye un importante capítulo de la vida política del país. "Si bien es cierto que estamos preparados para esta noticia, estamos conmovidos. Uno siempre espera que en el estado en que se encontraba pudiera existir una evolución favorable; por eso como militante, como radical y como amigo de él, durante años compartimos muchas jornadas. Aprendí mucho y me dio en toda mi carrera pública", dijo.

La autoridad se comunicó con su familia, especialmente con su amigo Claudio, hijo del fallecido senador, para expresarle la condolencia de la colectividad a nivel regional y local.

El intendente revisará su agenda de trabajo de este fin de semana, para estudiar la posibilidad de viajar a Santiago para dar personalmente las condolencias a la familia Sule y para asistir a los funerales.

PERDIDA

Poco antes que finalizara la misa para pedir por el mejoramiento de la salud de Anselmo Sule, el presidente regional del PRSD, Eloy Zapata, fue informado de la trágica noticia. Fue él mismo el que se encargó de difundirla al resto de los militantes, que se sumieron en la congoja y pena por la muerte del destacado político.

Eloy Zapata recordó que en la última visita de Anselmo Sule efectuada el pasado 4 de mayo, los dolores de cabeza, que fueron la antecámara del tumor al cerebro terminal que le detectaron hace dos semanas, ya eran notorios en él. "Incluso, tenía que tomar algunas pastillas para que se le pasara algo de ese dolor. Cuando retornó de México tenía que ir ver al médico, pero siempre se retrasó", narró el dirigente. Hoy al medicina se muestran los máximos dirigentes del radicalismo regional, para designar al militante que viajará en representación de la región a los funerales del destacado ex senador.

tenencia de armas y un delito tributario que jamás fueron probados. En 1975 fue expulsado del país y se le canceló la nacionalidad. En esas condiciones llegó a Caracas. Una década en el exilio, entre Venezuela y México, dio a Anselmo Sule un vasto roce internacional. Entre sus conocidos se cuentan varios ex presidentes latinoamericanos como Oscar Arias, Alan García, Raúl Alfonsín, Carlos Salinas de Gortari, Carlos Menem y Jaime Paz Zamora y también algunos líderes europeos como el ex primer ministro francés, Lionel Jospin, Felipe González y el fallecido Francois Mitterand. La lista sigue e incluye al fallecido jurista alemán Erik Honacker, el líder británico Tony Blair y el presidente de Cuba Fidel Castro.

Su paso por la vicepresidencia de la Internacional Socialista, entre 1976 y 1986, reforzó aún más sus vínculos internacionales con la socialdemocracia mundial. También ejerció altos cargos en la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina (Coppal), entidad a la que perteneció hasta su último día. Su último viaje al exterior, hace aproximadamente un mes, fue a una reunión de ese organismo. En 1985 el Parlamento Uruguayo le concedió, por unanimidad, la ciudadanía uruguayo. La Intere Municipalidad de Lima le otorgó la "Medalla Cívica". Desde 1987 fue vicepresidente del Partido Radical Socialista Democrático. El 15 de agosto de 1992 el pleno del Partido Radical, lo proclamó por unanimidad, candidato a la Presidencia de la República. A comienzos de 1994 es elegido presidente de su partido, encabezando el grupo encargado de la reestructuración de la colectividad. Dirige con éxito la fusión con el partido Socialdemócrata. El 18 de mayo de 1995 es reelegido en 1997, por amplia mayoría, presidente del Partido Radical Socialdemócrata. Hasta el momento de su muerte presidió el Partido Radical Socialista Democrático (PRSD), y fue senador por la novena circunscripción y de la Sexta Región de Libertador General Bernardo

Pesar por deceso de Anselmo Sule. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pesar por deceso de Anselmo Sule. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile